

SEMINARIO DE CONTABILIDAD FINANCIERA

ENSAYO

“CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES”

(C.P .SALAZ PEREZ RONAL)

PRESENTA EL ALUMNO:

(GARI ALBERTO RODRIGUEZ DE LEON)

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

(“c” 9, CUATRIMESTRE, SEMIESCOLARIZADO)

Lugar

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS.

Fecha

03 /07/2020

Introducción:

En el presente trabajo analizaremos el tema **CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES**, siendo este un tema de gran relevancia en las empresas, ya que a través de ello las empresas deben elaborar y aplicar las políticas contables que les permitan realizar sus actividades de forma eficaz, identificar que son las estimaciones contables, de acuerdo a las NIC 8, Políticas Contables, Cambios en las estimaciones contables y errores. Es de gran importancia que la empresa tome en cuenta la selección y aplicación de políticas contables para la presentación y transacción y eventos que afecten a sus estados financieros, identificaremos las dos razones en los cambios de las políticas contables e identificar también las razones para efectuar cambios en las estimaciones contables.

Desarrollo:

Las políticas contables representan los principios, bases, acuerdos, reglamentos que una entidad ha adoptado para la elaboración y presentación de su información financiera, para esto hay que tomar en cuenta una norma que existe en Latinoamérica y en la mayoría de los países la norma es la NIIF (Normas internacionales de información financiera), las características de las políticas contables son estándares o criterios de contabilización, de naturaleza dinámica, dichas características evolucionan de acuerdo a cómo evolucione la entidad y se ve obligada a evolución de sus operaciones y criterios contables.

(Lobo y Ramirez 2015) Argumentan:

La unificación de la presentación de la información financiera de las empresas, se respalda con el manual de políticas contables, el cual reúne todas y cada uno de los principios, bases, acuerdos, reglas y procedimientos específicos que fueron elegidos por la empresa en particular, para la elaboración y presentación de sus estados financieros bajo NIIF.

Apoyo la opinión de los autores ya que las empresas deben aplicar las políticas contables de manera uniforme de un periodo a otro, para permitir una adecuada comparación de los estados financieros de diversos periodos. Cuando sea necesario el cambio de una política contable que sea relevante, esto es que pueda llegar a afectar la toma de decisiones económicas de sus usuarios, se deberá revelar mediante las notas anexas a tales estados financieros.

Las estimaciones contables se caracterizan por presentar cálculos aritméticos se deriva de la aplicación de una o varias políticas contables y busca contabilizar sucesos que tienen algún nivel importante de incertidumbre, la entidad define una serie de hipótesis que son formuladas bajo incertidumbre.

La NIC 8 “Políticas Contables, Cambios en las Estimaciones Contables y Errores” define al error como omisión e inexactitudes en los estados financieros se deriva de errores aritméticos en la aplicación de la política contable, las entidades deben dedicar tiempo en la selección y aplicación de políticas contables ya que deben ser de acuerdo a su naturaleza, giro a la que se dedique tomando en cuenta las NIIC Y cumplir con las características y requerimientos técnicos indicados en la NIC 8.

(Gonzalez y Baberia 2017) Afirman:

La NIC 8 “Políticas Contables, Cambios en las Estimaciones Contables y Errores” describe un cambio en una estimación contable como un ajuste en el importe en libros de un activo o de un pasivo, o en el importe del consumo periódico de un activo, que se produce tras la evaluación de la situación actual del elemento, así como de los beneficios futuros esperados y de las obligaciones asociadas con los activos y pasivos correspondientes. Los cambios en las estimaciones contables son el resultado de nueva información o nuevos acontecimientos y, en consecuencia, no son correcciones de errores.

Existen dos razones para efectuar cambios en las políticas contables, la primera sucede cuando el cambio en una política y/o base de medición contable es requerido por una norma internacional de información financiera (NIIF) y la segunda es cuando el cambio en una política y/o base de medición contable suministra información financiera más fiable y relevante. La contabilización de cambios en las políticas contables se destaca el hecho de que dichos cambios tienen efecto de carácter retrospectivo sobre la información financiera de la entidad, la entidad debe de declarar en una nota a los estados financieros el hecho de que resulte impracticable el cambio en una política o medición contable.

Las razones para efectuar cambios en las estimaciones contables, se basan en suposiciones y juicios emitidos por la entidad, se identifican tres razones los cuales son, la primera consiste en el hecho de que las estimaciones contables usualmente son calculadas bajo condiciones de incertidumbre, existe la necesidad de modificar el monto de una estimación contable, la segunda razón es la acumulación de mayor experiencia por parte de la

administración de la entidad, y la última la entidad contabiliza un cambio que experimentan situaciones internas y externas .

La reexpresión retroactiva consiste en corregir el reconocimiento, la medición como partidas que componen los estados financieros, la NIC 8 establece la posibilidad de que una empresa corrija los errores detectados y por lo consiguiente la entidad se ve en la obligación de revelar el origen de la misma e informar sobre los montos ajustados de los estados financieros.

Conclusión:

Al analizar dicho tema me ayudó a conocer las normas que regulan los cambios en las políticas contables y estimaciones contables y corrección de errores en la cual afirman que toda entidad debe estudiar y analizar de una manera muy profunda estos aspectos sobre todo en los errores encontrados en los estados financieros para poderle dar un sentido diferente que le ayude a la empresa a crecer dentro del giro a que se dedique.

Además la entidad debe revelar en donde encontró errores y los ajustes que fueron necesarios realizar, no olvidando que la empresa deseleccionará y aplicará sus políticas contables de manera uniforme, en el tema analizado sobre los cambios en las estimaciones y correcciones de errores ayudó a mejorar mi aprendizaje ya que son temas muy amplios e importantes.

Bibliografía:

Gonzalez, Paula Carolina, y Jose miguel Baberia. *estimaciones contables en estados financieros*. 2017.

Lobo, Marioli,javier eduardo, y Matiz,Felipe Ramirez. *el nuevo manual de politicas contables bajo NIF*. 2015.